
 

 

 

第 5屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第 18次會議紀要初稿  

 

日期： 2019 年 2 月 25 日 (星期一 )  

時間：上午 11 時正  

地點：深水 區議會會議室  

 

出席者  

 

主席  

李詠民議員  

 

委員  

黃達東議員，MH，JP 

張穎瑤女士  

陳子欣女士  

廖心萍女士  

黃文權先生  

余海娟女士  

夏泳迦女士  

許秀蘭女士代張銀弟女士  

楊宇霆先生代鄧惠玲女士  

 

列席者  

鄺啟明先生  深水埗民政事務處聯絡主任 (南 )  

伍淑貞女士  衞生署註冊護士 (社區聯絡 )  

廖靜嫻女士  社會福利署社會工作主任 (策劃及統籌 ) (深水埗區 )2  

陳達華先生  勞工處二級職業安全主任  

 

 

秘書  

劉紀雯女士       深水 民政事務處行政助理 (區議會 )2  
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因事未能出席者  

 

委員  

陳偉明議員，MH，JP 

李梓敬議員  

 

缺席者  

 

委員  

林家輝議員，BBS，JP 
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開會詞  

李詠民主席歡迎委員出席會議，並歡迎深水埗區議會仁愛

堂美孚鄰舍活動中心楊宇霆先生代替鄧惠玲女士，以及明愛醫

院許秀蘭女士代替張銀弟女士出席是次會議。他續表示，秘書

處於會前收到陳偉明議員及李梓敬議員的告假申請，請委員知

悉。  

議程第 1項：通過第 3次特別會議紀要  

2. 工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2 項： 2018 /2019 年度區議會撥款活動計劃  

3. 李詠民主席請委員匯報 2018 /2019年度區議會撥款活動計

劃的進度。  

4. 廖靜嫻女士表示，「幸福由『深』出發運動」的焦點活

動已於 2018年 12月 8日假香港紅十字會總部順利舉行，活動包

括播放電影《幸運是我》及女主角惠英紅女士拍攝的支持短

片，導演及認知障礙症照顧者亦到場分享，共有約 220人次參

與。宣傳小組亦已於 2019年 1月 19日假饒宗頤文化館再次播放

此電影予公眾觀賞，活動反應熱烈。「關『深』南昌」及「知

『深』鄰里」兩個社區協作計劃亦順利完成。  

5. 工作小組知悉上述匯報。  

6. 張穎瑤女士報告活動進度如下：  

(i) 「樂安『深』社區健康推廣計劃 2018」活動期為 2018

年 9 月至 2019 年 1 月， 5 個合辦單位已舉辦健體工

作坊、輕鬆音樂工作坊及心靈工作坊，由專業導師教

導長者地壺、非洲鼓及粉彩；輕鬆快樂同樂日已於

2019 年 1 月 9 日舉行，當日有曾參與工作坊的長者
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出席並示範所學。  

(ii)  「齊齊量血壓 (2018)」計劃已於區內設置 16 個健康

檢查監控站，當中包括 2 個新的健康檢查監控站；健

康評估站的量血糖、驗膽固醇及護士諮詢服務共有

400 人次受惠；為高血壓及高膽固醇的人士提供諮詢

服務的健康巡迴推廣站，曾於富昌邨、石硤尾邨、蘇

屋邨、海麗邨、幸福邨、李鄭屋邨、美居中心及美孚

設置。此外，義工已於 2018 年 11 月接受體適能訓練，

並於 2018 年 12 月帶領長者進行 4 次齊齊健步行。  

(iii)  「齊齊量血壓—購買自動量血壓機 (2018)」計劃已購

買 4 部量血壓機；計劃中的講座亦已順利完成，當日

除了有量血壓機公司職員教導長者服務中心的健康

大使正確使用及保養血壓機的方法，亦有轉介高血壓

人士的流程講解。  

(iv)  「健康及安全社區特刊 (2018)」將會印刷 1 8  00 0 本，

稍後會與秘書處商議特刊派發安排。  

7. 鄺啟明先生補充表示，由於今年較遲開始籌備，預計於 3

月上旬才能完成印刷及分發特刊。  

8. 工作小組知悉上述匯報。  

9. 陳子欣女士報告，「樂動好時光」計劃已完滿結束，其間

舉行了土風舞班、結他班、非洲鼓班、行山訓練及多元藝術課

程，參加者透過興趣班學習以藝術表達內心，有助平靜心靈；

原創歌舞劇「我們愛  沒時限」已於 2019年 1月 19日假寶血會嘉

靈學校進行公演。一系列的活動有助長者培育健康的身心靈。 

10. 李詠民主席表示，「樂動好時光」計劃活動多元化，希望
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下年度繼續舉辦同類型活動。  

11. 工作小組知悉上述匯報。  

12. 李詠民主席表示，由於深水埔街坊福利事務促進會未能

派員出席會議，因此代為報告「識飲識食  由『深』起行」的

進度，活動進行順利，剩餘的保健食品包將於 2月下旬派發。  

13. 工作小組知悉上述匯報。  

14. 李詠民主席表示，由於明愛鄭承峰長者社區中心 (深水埗 )

未能派員出席會議，因此代為報告「骨質疏鬆測檢活動 2018」

的進度 (文件 2 /19)。他查詢明愛醫院有否就骨質密度偏低的參

加者作出跟進。  

15. 許秀蘭女士回應表示，如發現參加者的骨質密度偏低或

過低，會鼓勵患者到明愛醫院轄下普通科門診求診。  

16. 李詠民主席認為計劃能讓參加者及早發現患上骨質疏鬆

症及接受治療，希望下年度繼續舉辦類似的測檢活動，並建議

活動下年度改於深水埗區內進行，不用參加者舟車勞頓。  

17. 許秀蘭女士回應表示，在選擇服務提供者時，除考慮價

格外，還要考慮其負荷能力，故選擇了於銅鑼灣的香港教育專

業人員協會教協醫務中心。  

18. 李詠民主席建議，為方便參加者，可以考慮租賃專車接

送參加者往返。  

19. 許秀蘭女士回應表示，由於測檢是分散在不同日期及時

段進行，故難以租賃專車接送參加者，計劃中亦預算了陪同人

士的交通費用，讓有需要的參加者可有人陪同往返。  

20. 工作小組備悉上述建議及匯報。  
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21. 李詠民主席表示，由於美孚曼克頓之友社未能派員出席

會議，因此代為報告「美孚 50‧『美』『荔』動人」的進度 (文

件 7 /19)。他續呼籲各機構盡快提交有關總結報告予秘書處跟

進。  

議程第 3項：其他事項  

( a )  賽馬會齡活城市計劃  

22. 李詠民主席表示，第二期的地區計劃申請已經結束，現

正進行審批程序。賽馬會將透過秘書處再次邀請各團體申請

「賽馬會齡活城市計劃」撥款，以舉辦第三期的地區計劃，有

關邀請信會上載至區議會網頁。  

[會後補註：秘書處已於 2019年 3月 1日上載邀請信至區議會網

頁。 ]  

(b )  《邁向 2025：香港非傳染病防控策略及行動計劃》社區

參與資助計劃  

23. 李詠民主席表示，工作小組早前邀請區內團體申請上述

衞生署資助計劃的 250 ,000元撥款，秘書處於截止日期前收到 4

份申請。他請申請機構介紹活動計劃。  

24. 張穎瑤女士介紹文件 3 /19。  

25. 陳子欣女士介紹文件 4 /19。  

26. 楊宇霆先生介紹文件 5 /19及 6 /19。  

27. 李詠民主席提醒委員須根據《深水埗區議會常規》申報

利益。  

28. 張穎瑤女士申報利益，表明她是主辦機構嗇色園主辦可
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健耆英地區中心的職員。  

29. 陳子欣女士申報利益，表明她是主辦機構鄰舍輔導會深

水埗康齡社區服務中心的職員。  

30. 楊宇霆先生申報利益，表明他是主辦機構深水埗區議會

仁愛堂美孚鄰舍活動中心的職員。  

31. 李詠民主席裁定，以上委員不可參與討論及表決，但不

須避席。他續表示， 4個活動都符合衞生署非傳染病防控的主

題，但由於文件 3/19及 4/19的活動時間較長，受惠人數較多，

故建議通過上述 2項撥款申請。  

32. 由於沒有委員表示反對及棄權，李詠民主席宣布在席委

員一致通過以下撥款申請：  

-  嗇色園主辦可健耆英地區中心舉辦「有『營』有『型』

健康推廣計劃」，金額為 125 ,000元 (文件 3 /19)  

-  鄰舍輔導會深水埗康齡社區服務中心舉辦「健頤動力」，

金額為 125 ,000元 (文件 4 /19)  

議程第 4項：下次會議日期  

33. 下次會議定於 2019年 5月 20日 (星期一 )早上 11時舉行。  

34. 會議於下午 1時結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2019 年 3 月  

 


